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香港文匯報訊 (兩會報道組 海巖、軼瑋) 國務院總理李克強昨日出席全國政協經濟

界、農業界委員聯組會時表示，要繼續簡政放權，營造公平競爭的環境，並引進民間資

本進入自然壟斷行業，激發市場活力。他透露，目前政府已下放和取消審批416項，超

過原定目標，去年民營企業登記數量扭轉上年下降態勢，新增了30%。他特別強調，確

實保障農業安全，促進民生，農業投入只增不減。

建兩岸軍事互信 陸釋足夠善意

莞市長3個「嘿嘿」答追問
香港文匯報訊 據中廣網

報道，3日下午，出席十二
屆全國人大二次會議的廣東
代表團召開第一次全體大
會，東莞市長袁寶成一露面
就被記者追問「掃黃」和
「經濟轉型」問題時，他一
面匆匆下樓，一面簡短回
答：「正在處理中。」會
後，袁寶成被數名記者「盯
梢」，原本打算從左門出去
的他不得不大步流星跨過好幾排座位快速向右門走去。
有女記者眼疾手快挽住他胳膊要求「說兩句」，他沒有
掙脫但也沒有停下步伐，直到會場外的數十名記者將他
團團圍住，他才不得不在人群中艱難地一步一步往電梯
口挪動。「請問掃黃對東莞經濟是否有影響？」袁寶
成：「嘿嘿。」「請問東莞經濟
的下一個支撐點在哪裡？」袁寶
成：「嘿嘿。」「今年東莞GDP
增速目標是 9%，請問能否保
『9』？」袁寶成：「嘿嘿。」

俞正聲強調深化教改
解決迫切民生問題

香港文匯報訊 據中新社報道，中共中央政治局
常委、全國政協主席俞正聲昨日看望出席全國政協
十二屆二次會議的委員並參加分組討論時強調，教
育是民族振興和社會進步的基石。要深化教育領域
綜合改革，切實解決人民群眾最關切、反映最強烈
的問題。
俞正聲希望教育界委員積極履職盡責、建言獻
策，為推動教育事業改革發展，為全面建成小康社
會貢獻智慧和力量。

劉雲山：加強宣傳教育
引導人們崇德向善

香港文匯報訊 據中新社報道，中共中央政治局常
委、中央書記處書記劉雲山昨日看望出席全國政協十
二屆二次會議的委員並參加分組討論時強調，要通過
堅持不懈的宣傳教育，引導人們講道德、尊道德、守
道德，形成奮發向上、崇德向善的正能量。
劉雲山希望社會科學界、新聞出版界深化理論研

究，加強大眾化闡釋，推出更多表現主流價值的好
文章、好報道、好節目、好圖書，為培育弘揚核心
價值觀貢獻智慧和力量。

昨日下午3時許，李克強來到政協經濟界、農業
界委員駐地，這是他第一次以國務院總理的身

份與經濟界、農業界委員座談。
據了解，兩個小時左右的座談會，共有7位委員發
言。李克強表示，發展經濟、改善民生，要「群策群
力」，有關部門將對委員建議認真研究，「件件有回
應」。

去年多項經濟指標符預期
本報獨家獲悉，在最後的總結發言中，李克強首先
回應了去年國際上「唱空中國」的聲音。他表示，去
年經濟下滑壓力很大，但經過多方努力，不僅使
GDP、就業、CPI等多項經濟指標符合政府預期目標
要求，而且用電量、貨運量等經濟領先指標也都在合
理區間。

李克強強調，要努力保持目前經濟穩中向好的局
面。不過今年國際形勢繼續錯綜複雜，一些發達經濟
體並未如預期向好，更多新興市場也遇到了較大的挑
戰，特別是主要發達國家宏觀政策的調整，令新興國
家貨幣大幅貶值，總體看，國際經濟復甦仍艱難曲
折，不穩定不確定因素多。
分析國內形勢，李克強認為，中國有長期推進工業
化、城鎮化的巨大潛力，有13億人不懈奮鬥的努
力，也積累了一定的宏調經驗，但結構性矛盾相當突
出，城鄉、區域差距大，產業結構不合理，必須正視
挑戰。
在上述背景下，李克強強調，要更多釋放改革紅

利。而現在遇到體制機制的障礙，使得市場活力沒有
充分發揮出來。
李克強直言，據他所知，投資、貿易的政府審批流

程之長難以想像。很多國外企業反映，想到上海設立
亞太研發、銷售中心，但進駐上海很難，需要審批，
一個項目要蓋100多個章，因而放棄進入上海。所以
政府下決心在上海設立自貿區，不單單是為了海外監
管便利化、實現通關順暢，更重要的是要簡政放權，
營造公平競爭的環境。

大篇幅強調確保農業安全
李克強說，新一屆國務院成立後做的第一件事就是

簡政放權，目前已下放和取消審批416項，超過原定
目標，極大地減少了尋租，同時還將引進民間資本進
入自然壟斷行業，激發市場活力。李克強引述數據
稱，去年民營企業登記數量新增了30%，而上一年則
是下降。
值得關注的是，李克強在發言中還特別用較長時間
強調「確實保障農業安全，促進民生」。他說，農業
在經濟發展中起基礎性作用，農村有很大的潛力，實
現生產方式和技術的突破，一靠政策，二靠投入，而
李克強承諾，農業投入只增不減。此外，還要在農業
生產領域推進改革，可以對糧價實行目標價格管理，
價格高的時候，國庫補貼低收入者，價格低的時候，
轉向保護生產者，來避免谷賤傷農現象的發生。

李克強：引民資進壟斷行業
參加經濟農業界別討論 回應「唱空中國」論調

香港文匯報訊 (兩會報道組馬靜)全國政協
委員、解放軍空軍將領黃植誠、林賢順昨日
均對本報表示，海峽兩岸軍事互信至今仍然
「沒有進展」，大陸已經釋放足夠善意，希
望台灣方面能作出相應反應，盡快建立軍事
互信機制。

籲把握目前最好時機
黃植誠與林賢順早年從台灣飛回大陸後，
曾被台軍方通緝。已經連續33年參加全國
「兩會」的北京軍區空軍副參謀長、空軍少
將黃植誠近年來每年都會向大會遞交關於

《盡快建立兩岸軍事互信機制》的相關提
案。黃植誠對本報表示，當前中國面臨許多
周邊問題，如果兩岸能夠盡快建立軍事互
信，對周邊不安全因素形成足夠威懾，周邊
問題也會減弱很多。
黃植誠指出，當前是兩岸軍事互信的最好

時機，而最大障礙在於台灣方面，希望台灣
方面也能像大陸一樣釋放足夠的善意。只有
兩岸建立軍事互信基礎才會有政治互信，促
進兩岸和平發展。

樂見兩岸政治獲突破
全國政協委員、北京軍區空軍原參謀長助

理林賢順表示，當前兩岸軍事互信未能達成
共識，而大陸非常願意建立兩岸軍事互信，
馬英九在2012年連任競選時曾表示過這樣的
意願，但後來又收回。林賢順說：「馬英九
之所以如此，一方面是台灣島內綠營反對，
另一方面受到外部影響，也就是來自美國的
影響。當前台灣問題似乎已經演變成中國跟
美國在比誰對台灣的影響更大，實際上中國
的問題無需外人插手。」
上月張志軍與王郁琦會面，隨後習近平又

會見了連戰，並就兩岸問題發表重要講話。
黃植誠和林賢順均表示，兩岸關係正在不斷
改善，也樂見兩岸政治往來有所突破。
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「林毅夫早已脫掉軍裝，成為著名的經濟學家，
他都回不去，我們更回不去了。」每每被問及是否
想回台灣看看時，台灣籍政協委員、北京軍區空軍
原參謀長助理林賢順大校，總是略顯憂傷地回應
稱，「誰不想回故鄉看看，但是回不去啊！」

台灣，承載了他們太多的記憶。他們在那裡出
生、求學，還服了兵役。同時，大陸也寄寓他們
濃郁的情感。林賢順很希望林毅夫能夠回台灣，
「軍裝也脫了很長時間了，應該可以回去。」他
說，3日還與林毅夫談論台灣「立法院」此前快速
通過「軍事審判法」修法，非戰時期的軍審案件都
將移交一般司法處理一事，他說：「學長林毅夫，
在馬英九卸任之前有希望了。」

在被問及自己時，林賢順說，他目前還沒有退
役，情況與林毅夫不同。面對「等退役之後，您是
否想回台灣看看？」這個問題，林賢順略有遲疑地
說：「林氏在台灣還算是個大家族，兄弟姐們、叔
伯姑舅很多都在那裡。我當然也會想家。」唯一值
得欣慰的是，幾乎所有的親戚都曾回大陸探望過
他。

同樣在上世紀八十年代駕機投奔大陸的北京軍區
空軍副參謀長黃植誠少將亦表
示，每個人都有思鄉情結，誰
不想回到自己出生的地方去看
看。
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國產無人機將投入消霧
香港文匯報訊（兩會報道組劉凝哲）近年來，內
地重霧濃霾現象日趨嚴重，影響交通運輸，威脅國民
健康。全國人大代表、中航工業航宇董事長馬永勝昨
日接受本報採訪時透露，中國研製的柔翼無人機已取
得重大進展，即將在機場、港口進行首輪消霧試驗。
馬永勝表示，中航工業航宇研製的柔翼無人機是中

國第一種翼傘無人機，研製過程中充分借鑒了軍用產
品的成熟技術。所謂柔翼無人機，是一種以沖壓翼傘

為機翼提供升力的低速無人機。形象一點來說，就是
一具加裝了自動控制系統，可以自主起飛、巡航和精
確陸，無人駕駛的動力翼傘。

有效載荷大 可持續飛行3小時
柔翼無人機作為消霧平台具有鮮明的特點。馬永
勝表示，首先是有效載荷大，其有效載荷約是固定
翼飛機的3倍；二是安全可靠，柔翼無人機本身具有

滑翔緩降功能；三是飛行時間長，一次加油可以留空
3小時以上；四是操作易便，50米距離拖曳即可起
飛；五是成本低廉，僅為同量級固定翼無人機或無
人直升機的三分之一至五分之一，使用成本是其十
分之一。
據介紹，這款柔翼無人機在2012年底實現首飛，

2013年4月針對消霧作業進行近100飛行小時的試驗
考核。2013年8、9月分別完成了空中播撒試驗和海
面導航飛行。目前，中航工業已啟動了柔翼無人機的
中型（起飛載荷 240KG）和大型（起飛載荷
600KG）型號的研發。
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回應海南官員違紀
羅保銘：依法處理

香港文匯報訊（兩會報道
組徐樾）全國人大代表、海
南省委書記羅保銘在昨日召
開的全國人大二次會議預備
會議前接受記者採訪，當被
問及是否聽說過「大老虎」
的傳聞時，羅保銘表示 ，
「傳聞跟事實還是不一樣
的。」
談及近期海南有官員被

查，羅保銘稱，那是個別情況，會依法依據處理。今年
2月，海南省副省長冀文林因涉嫌嚴重違紀違法被調
查，成為馬年春節後首個落馬的省部級官員，也是中共
十八大後第18個落馬的省部級官員。

昨日，大會禮儀小姐在天安門廣場拍照，希望留
住美麗瞬間。 美聯社

留倩影

■林賢順。
本報記者馬靜攝

■黃植誠。
本報記者馬靜攝

▲李克強昨日看望出席全國政
協會議的委員並參加分組討論
時強調，必須把控大局，集思
廣益，做好預案，保持經濟穩
中向好局面。圖為李克強與委
員們握手。 中新社

▶李克強昨日出席全國政協會
議並參加分組討論。

中新社

■全國政協十二屆二次會議教育界別聯組會昨日在北京舉
行，俞正聲參加會議並聽取委員們的提案建議。圖為俞正聲
入場時與委員們握手致意。 中新社

■昨日下午，全國政協十二屆二次會議社科、新聞出版界別
聯組會在北京舉行，劉雲山參加會議並聽取委員們的提案建
議。圖為劉雲山與委員們握手。 中新社

■袁寶成。 資料圖片

■羅保銘。 資料圖片


